

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

## EN EL CENTRO OBRERO

### MITIN PÚBLICO

El día 26 á las cuatro de la tarde, se celebrará un «mitin» relacionado con el abaratamiento de las subsistencias.

Quedan invitados todos los vic-  
timas del «hambre».

## Solidaridad internacional

SUSCRIPCIÓN A FAVOR DE LOS QUE LUCHAN  
CONTRA EL ZARISMO.

*Suma anterior, 40'75 pesetas.*

Palma.—J. Rullán, 0'20.—F. Frau,  
0'20.—J. Gomila, 0'25.—J. Ferrer, 0'20.—  
G. Nicolau, 0'25.—S. Crespi, 0'25.—J.  
García, 0'25.—M. Penalva, 0'25.—J. B.,  
0'20.—A. Roca, 0'25.—Total 2'30 ptas.

*Suma total 43'05 pesetas.*

## ABARATAMIENTO DE LAS SUBSISTENCIAS

La Comisión Central de la Campaña Nacional, nombrada al objeto de llevar á cabo los trabajos necesarios para reclamar del Gobierno con energía el abaratamiento de las subsistencias, á dirigido á los Comités de las Agrupaciones Socialistas, á las Juntas Directivas de las Sociedades obreras y á los trabajadores en general, una hoja impresa cuyo texto dice así:

Estimados compañeros.

Respondiendo á la excitación hecha por esta Comisión Central en su circular de 24 de noviembre próximo pasado, cerca de un millar de mitins celebrados en gran número de poblaciones, á los que concurrió la enorme cifra de 200.000 ciudadanos, han dado prueba palmaria

de que la clase trabajadora se halla dispuesta á unar sus esfuerzos para reclamar con toda energía de los Poderes públicos las disposiciones conducentes á la resolución del gravísimo problema de la carestía de las subsistencias y de la crisis de trabajo.

En cumplimiento de su deber, esta Comisión celebró una entrevista con el jefe del Gobierno anterior, general Azcárraga, en la que, al hacerle entrega del voluminoso legajo de los documentos en que constan las peticiones de numerosas organizaciones obreras, se le encareció la urgencia de que el Poder Ejecutivo tradujera en resoluciones favorables inmediatas lo que con tan fundadas razones exigía el pueblo obrero.

Igual demanda se formuló ante los presidentes del Senado y del Congreso de los Diputados, para que el Parlamento prestara preferente atención á los debates referentes á este asunto.

Sin embargo, el Gabinete Azcárraga quizá por su breve permanencia en el Poder, y los presidentes de las Cámaras por la clausura de éstas, nada han hecho que prácticamente demostrara la sinceridad de las promesas que hicieron á esta Comisión.

Elevado al Gobierno el Sr. Fernández Villaverde, ante éste reproducimos nuestra demanda, llegando hasta á señalarle un plazo para que, según fuera su actitud frente al problema planteado, pudiéramos aconsejar á nuestros representados la conducta que debieran adoptar.

El actual presidente del Gobierno, penetrado al parecer de la gravedad y urgencia del asunto, prometió solemnemente á esta Comisión adoptar medidas inmediatas encaminadas al abaratamiento de los artículos de primera necesidad y á atenuar la crisis de trabajo, expresando la seguridad de que la clase obrera no se vería obligada á apelar á procedimientos enérgicos.

Tal es el estado de la cuestión en esta fecha. Por noticias que son del dominio público por referirse á resoluciones adoptadas en Consejo de ministros, y por otras de carácter oficial que han llegado á nuestro conocimiento hay motivos para creer que en breve término han de aparecer en la «Gaceta» las medidas á que antes hacemos referencia. Si éstas

serán anodinas ó eficaces, no lo podemos prever.

Ahora bien: en el caso de que las enunciadas decisiones ministeriales sean de tal naturaleza que quepa esperar de ellas una acción benéfica sobre los males que se trata de remediar, esta Comisión recomienda á todas las organizaciones obreras, en consonancia con lo indicado en la circular ya citada, que en un día dado, que será en la tarde del domingo 26 del mes actual, celebren reuniones públicas en todas las localidades donde esto sea posible no en acción de gracias por resoluciones que todo Gobierno debe considerar inevitables en bien de los verdaderos productores de la riqueza social, sino para afirmar una vez más el propósito de la clase obrera de constituirse en vigilante incansable de sus propios intereses y para poner en relieve cómo los gobernantes tienen que rendirse al fin á las demandas de la masa popular, sobre todo cuando la fuerza de la razón puede ir reforzada con la razón de la fuerza.

Por el contrario, si los esperados remedios fuesen de tal índole que mas parecieran una nueva burla que el cumplimiento de ofertas solemnemente formuladas, ó su ejecución se dilatará por término indefinido, esta Comisión cree que los mencionados mitins deben revestir el carácter de enérgica protesta, yendo seguidos de manifestaciones en las calles que den á esos actos toda la resonancia y toda la eficacia que deben alcanzar.

De una ó de otra manera, los trabajadores todos, y muy especialmente los afiliados á las Agrupaciones Socialistas y á las Sociedades de resistencia, están obligados á dar muestras de la mayor actividad y de la más firme voluntad en esta vital cuestión, para que no sólo los gobernantes actuales, sino los que puedan sucederles, entiendan como el primero de sus deberes el facilitar que la gran masa de la nación pueda subvenir á las necesidades de una vida racional y para que de una vez desaparezca la paradoja irritante, y vergonzosa para la torpe Administración española, de que al compás que aumenta la riqueza general del país y el Tesoro acumula sobran-  
tes, acrece también la miseria de los creadores de esa misma riqueza, como

lo demuestran los datos estadísticos de la emigración y las cifras de la mortalidad obrera.

Con la oportunidad debida, y para que los actos proyectados revistan la mayor unidad, esta Comisión se dirigirá nuevamente á sus representados indicándoles el carácter que aquéllos deben tener.

Compañeros: constancia, voluntad y energía en la obra emprendida, seguros de que al laborar por los desatendidos intereses de nuestra clase, trabajamos al propio tiempo por la prosperidad y el progreso de nuestro país.

Madrid, 2 de marzo de 1905.

Por el Comité Nacional del Partido Socialista Obrero: Francisco Mora.—Matías Gómez.—Por la Unión General de Trabajadores: Pablo Iglesias.—Manuel Juncosa.—Manuel Solano.—Por el Centro de Sociedades Obreras: Matías García.—Eduardo Calvo.—Mariano Galán.—Por los firmantes de la proposición de la Agrupación de Madrid: Cipriano Rubio.—Tomas Ferreces.—Manuel Jiménez.—Victoriano Orosas.—Francisco Peña. El Comité Local de la Agrupación Socialista Madrileña: Francisco Largo Caballero.—Luis Pallarés.—Antonio Ramiro.—Pascual Pastor.—Manuel Varela.—José Pérez.—Cándido Ramírez.—Leoncio Ortega Peinado.

*El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y á sus intereses y á los de clase una traición.*

## Notas sueltas

Después del desastre de Mukden, el zar y los grandes duques rusos; decidieron continuar la guerra á todo trance, hasta que Rusia venza ó quede del todo arruinada.

No hay que echar en olvido que esa caterva de paniaguados que chupan el tuétano al pueblo moscovita y que han resuelto que éste continúe sacrificando vidas y más vidas en holocausto suyo; en caso del total aniquilamiento de Rusia, ellos continuarán campantes como si tal cosa.

Porque para ellos, lo del negro pan de la emigración al igual de las amarguras del destierro, es guasa viva; pues en el caso extremo de que se vieran obligados á tomar las de Villadiego huyendo de su «querida Patria» para salvar el pellejo, no les ha de faltar con que atender espléndidamente á sus caprichos, pues aun está por ver que un individuo de la realeza, tenga que ganarse la bazofia haciendo de barrandero.

Y no es que falten quienes lo merezcan.

Ellos, por ejemplo.

\*\*

¿Han ido nuestros lectores á oír alguno de los sermones cuaresmales que se dan los viernes en la Seo?

¿No? Pues... nosotros tampoco; pero á fe que si no fuera por aquella «paternal» maldición que pesa sobre nuestras espaldas, gracias á la clásica manzana de la mamá Eva y que nos obliga á estar, dale que le darás, con la herramienta en la mano desde antes que Febo amanece hasta mucho después que el sol se ha hundido en el ocaso, para poder llegar á los míseros garbanzos, les aseguro á ustedes que no dejaría de ir á solazarme allí ya que aquello debe ser delicioso, á juzgar por las reseñas que de ellos hace el beatífico *reporter* de «La Última Hora».

Porque deben resultar amenos, como los sainetes de don Ramón de la Cruz.

Y sino, juzguen ustedes.

El sermón del viernes pasado estuvo dedicado á pintar á los fleles y *flelas* el patatús del Juicio Final y sólo la lectura del extracto que de él pudimos leer, tuvo virtud suficiente para ahuyentarnos el mal humor y cuidado que aquel día lo teníamos de perros.

Y no podía ser otra cosa. ¿Quién no suelta la carcajada al considerar lo apretujados que vamos á estar allá en el consabido valle de Josaphat, «cuando los sepulcros devuelvan los cuerpos y los infiernos las almas», habida cuenta de los miles de millonajos de seres que allí nos hemos de reunir, según afirmaciones del *páter*?

Y aquello de la tierra abriéndose y escupiendo llamas de azufre para envolver á los *malvados*, con otras *verdades* de ese jaez que allí se oyen, según nos cuenta el cronista, debe ser de una viz cómica capaz de hacer reír á una esfinge egipcia.

Nada, que sentimos de veras no poder asistir.

\*\*

Con motivo del traslado desde Valencia de los restos más ó menos apócrifos de Jaime III, se habrán gastado un montón de pesos duros que bastante falta hacían para cosas de más substancia, con los que se proporcionó á la gente de posibles, un nuevo espectáculo con que matar el tiempo el día de la llegada.

Que á eso se ha reducido toda la utilidad que del trajín se ha sacado.

Mucho ruido y ninguna nuez.

\*\*

Por vida de... Justamente ahora que la Federación Local había solicitado la Lonja para celebrar el mitin el día 26, relativo al abaratamiento de las subsisten-

cias; ha dado la pícara *casualidad* que ha sido imposible cedernos aquel local, porque dicen que allí se efectúan no sé que obras.

«Cierto que estas deben ser de tal *importancia*, que no fueron óbice para que en la Lonja penetraran innumerables gentes el pasado sábado, en pos de los restos del que, en la hora del peligro, dejaron en las astas del toro los nobles mallorquines de antaño, lo cual que quiere decir, que también hubiéramos podido penetrar nosotros, mañana por la tarde.

Pero... alguna excusa se había de dar para que tragáramos la pildora.

Como si nos chupáramos el dedo.

\*\*

¡Hurra! cosasos del Don, digo ¡sus! proletarios borreguiles; á ganarse 1.500 pesetejas en un periquete. Para hacerse con este capital, no hay más trabajo que hacer, que el de demostrar que «las necesidades de orden físico y moral de las clases obreras se pueden aliviar armonizando los intereses de los explotados con los *legítimos* de los explotadores (por supuesto, sin atacar el capital) y de acuerdo con las enseñanzas de la Iglesia católica, apostólica etc. etc.»

Es decir, que el trabajillo en cuestión se reduce á armonizar lo inarmonizable, como si dijéramos alear el agua con el aceite.

Casi nada.

*Cuanto más la ciencia procede sin temor y sin prejuicios, tanto más de acuerdo se muestra con los intereses y las aspiraciones de los trabajadores.*—F. ENGELS.

## AGRUPACIÓN Y JUVENTUD SOCIALISTA DE ALICANTE

### CONCURSO

Para dar más brillantez á la velada que estas dos entidades celebrarán el 1.º de Mayo, organizan un concurso de trabajos escritos en prosa acerca de los temas siguientes:

*Medios más prácticos y económicos para la educación proletaria.*

*Modo de conducirse en las huelgas para que haya menos esquirrels.*

Los concursantes deberán sujetarse á las siguientes bases.

1.º Los trabajos escritos en prosa han de ser inéditos y no exceder su extensión de dos columnas de *El Mundo Obrero*.

2.º Sólo podrán acudir á este concurso los miembros de las Agrupaciones y Juventudes Socialistas y los de las Sociedades de resistencia de España.

3.º Los trabajos serán calificados por

un Jurado que nombrarán estas dos entidades y los aprobados por él se publicarán en *El Mundo Obrero* en el número siguiente al 1.º de Mayo y en todos los demás de su clase que quieran hacerlo.

4.º El concurso quedó abierto el día 8 del corriente y se cerrará el 25 del próximo Abril á las doce de la noche. Los concursantes de provincias debesán dirigirse al compañero Juan Sellés, Avenida de Zorrilla, 2, Centro Obrero. En *El Mundo Obrero* se dará cuenta de los trabajos recibidos por los lemas con que estos figuren.

Los trabajos se entregarán bajo sobre cerrado con un lema y en otro sobre lacrado y con el mismo lema se encerrará el nombre y dirección del autor y el último recibo ó documento que acredite pertenecer á alguna de las entidades citadas.

6.º Los trabajos que no resulten premiados y á juicio del Jurado calificador sean merecedores de publicarse se insertarán en los números sucesivos al en que se publiquen los premiados. Ninguno de los originales serán devueltos á sus autores.

7.º Habrá un premio para cada trabajo, el primero consistente en un ejemplar de *El Socialismo y las objeciones más comunes*, *Historia del Socialismo Español* y un retrato de Pablo Iglesias; y el otro en un ejemplar de *Principios Socialistas*, otro de *La defensa de los trabajadores*, por Kautsky y un retrato de Pablo Iglesias.

*Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y á poner término á la explotación patronal.*

## Nacer para sufrir y sufrir para morir

Así es la vida del trabajador. Nace en la más completa miseria dentro una habitación antibigiénica, falta de aire, de bajo techo y las paredes húmedas; en una palabra, una mazmorra.

Empieza ya al nacer á faltarle los primeros alimentos, debido á que su madre carece de ellos; crece aún que raquítico por milagro, faltándole de continuo el alimento necesario para desarrollar sus fuerzas físicas.

Todavía es muy niño y lo llevan al taller ó á la fábrica, sin instrucción ninguna, siendo maltratado por el maestro y los oficiales hasta el extremo de manchar el honor de su madre, dirigiéndole toda clase de insultos difamatorios é infucos.

Al pasar á la edad en que empiezan á raciocinar y á conocer sus derechos y

deberes, son arrancados de su hogar para ser conducidos como manso rebaño á esos centros de disciplina férrea para servir en su día de carne de cañón, defendiendo los intereses del capital; pónenles trajes de colores chillones y truecan la útil herramienta por varios instrumentos que no sirven mas que para exterminar á la humanidad, convirtiéndose en asesinos parricidas, á pesar de ser todos hermanos desde la planta pasando por el bruto hasta llegar al hombre, según la ley de la Naturaleza.

Somos engañados vilmente por los que se apellidan *Padres*. Estos nos dicen que nuestra patria es la mejor, que las otras naciones son cobardes, atrasadas y bárbaras; y para defender los intereses de la clase expoliadora se declaran guerras, desarrollándose trágicas y cruentas escenas entre seres que no se odian ni se han visto jamás en su vida, mientras tanto los señores burgueses danzan por los salones entregándose á toda clase de diversiones y placeres, nutriendo sus insaciables estómagos ricos y sabrosos manjares. Esos son los que alardean de patriotismo, lanzando fogosos discursos para enardecer los ánimos de los que van á luchar por intereses ajenos.

Pero á los soldados de Rusia aún que su feroz padre Nicolás los encomiende á su *Divino Querubín* y la czarina les cuelgue escapularios al cuello, como rebaño de corderos con su correspondiente cennero, son acuchillados por los nipones del Mikado.

Esas son las páginas negras de la historia; he aquí lo que es coger una fruta verde del árbol ó un capullo del rosal; se hace padecer á la planta y el fruto se marchita y no vive. Ved cuantos padres de familia de Rusia y el Japón se habrán quedado sin su fruto, á la edad en que un hijo á costa de su sudor puede aliviar las fatigas de sus queridos padres; cuantas criaturas habrán quedado huérfanas, cuantas esposas se habrán quedado viudas, cuantas doncellas habrán perdido al ser en quien cifraban sus futuras esperanzas, ¿y todo para qué? Por la ambición de dos reinos que defienden al capital.

Al terminar las guerras, transportan á los pocos que quedan como si fuesen mercancía barata, y la mayor parte de ellos inútiles para toda su vida, sin pensión de ninguna clase, y entretanto la burguesía de la nación vencedora disfruta de lo que han conquistado sus soldados; y la de la vencida pone recargos sobre los artículos para resarcirse de los gastos de la guerra.

Pasado esto, sigue el trabajador con la monótona y fatigosa labor de siempre, hasta que pierde todas sus fuerzas envejecido y extenuado prematuramente, sin otra esperanza que la de ver extinguida en un rincón su misera y desdichada vida.

Esto seguirá así mientras el trabajador mire con indiferencia sus propios inte-

reses; para lograr que desaparezca tal estado de cosas tiene que disponerse á luchar por su inmediato mejoramiento mediante la asociación y la instrucción.

La ignorancia, según dijo muy bien Víctor Hugo, es el mayor de los puntales que sostiene la guillotina. Instruyámonos, pues, y eeremos fuertes para sostener esa terrible lucha de clases que está en la actualidad empeñada. ¡Jóvenes obreros á nutrir las filas de los que luchan por el pan del cuerpo y el de la inteligencia!

GRUMETE

El presidente de la Juventud Republicana en atento B. L. M. nos ha invitado á la Velada que con motivo de inauguración de nuevo domicilio se celebrará esta noche á las nueve. Agradecemos la atención.

## MANACOR

Cumpliendo el acuerdo del Comité Nacional de nuestro Partido, la Agrupación Socialista de Manacor el día 26 del corriente á las tres de la tarde celebrará en su domicilio social un mitin para tratar sobre el problema del hambre ó sea el abaratamiento de las subsistencias. Al efecto pasarán á este importante pueblo los compañeros Jaime Vicens y Francisco Roca de la Agrupación de Palma.

Recomendamos á todos los agrupados de este pueblo, la asistencia á dicho acto. — *El corresponsal.*

## Vall de Uxó

He aquí las fuerzas que han tomado parte en la pasada lucha electoral para derribar al odioso *cosí*:

|                               |          |
|-------------------------------|----------|
| Grupo de Fenollosa y Martínez | 320 vot. |
| » Socialista . . . . .        | 314 »    |
| » Republicano . . . . .       | 217 »    |
| » de Corbín . . . . .         | 213 »    |
| » la Garrofera . . . . .      | 99 »     |
| Total . . . . .               | 1.173 »  |

El *cosí* que ya puede decirse no existe en Vall de Uxó, estaba apoyado por los carlistas y la sociedad cooperativa de fabricantes, «El Santo Cristo del Calvario.»

¡Ahora sí que puede tomar la muleta el *Señor Visentí*! ¡Con el apoyo de carlistas y católicos ha podido reunir Creixach 500 votos!

Lo sentimos por el ferrocarril.

Y una advertencia: aprendan una lección los demás partidos, de el *cosí*, y tengan entendido que si hoy obramos con energía con el *cosí* mañana haremos lo propio con los demás partidos que á ello se hagan acreedores.

## CONMEMORACION DE LA «COMMUNE» DE PARÍS

Como se había anunciado, el sábado día 18 por la noche celebróse una velada literaria; el compañero Crespí fué designado para la explicación, una vez terminada la lectura, quien dió una extensa y detallada relación concerniente á la significación de la «Commune».

El compañero Roca leyó también otro trabajo dedicado á los comunistas.

El domingo por la tarde tuvo lugar el thé, viéndose una gran asistencia de obreros, algunos con sus compañeras; una vez tomado el thé, dióse principio á la parte oral.

El compañero Marí dió á conocer la importancia del acto que se conmemoraba, invitando á los asistentes para que tomasen parte en él.

Hablaron los compañeros Vicens, Roca, Rullán, Bisbal, B. Vicens, Mir y Quetglas, (estos tres últimos, de la Vileta), Crespí y Marí.

Todas las peroraciones de los que hablaron, demostraron de una manera clara y evidente la importancia de la táctica socialista para poder emancipar á los oprimidos del yugo que les oprime. Ensayaron á los mártires que derramaron su sangre en defensa de una causa noble y justa y diéronse vivas á la «Commune».

El acto terminó con vivas muestras de entusiasmo.

El local estaba adornado con las banderas de las Sociedades y en el balcón del Centro ondeó durante todo el día la insignia de la Federación.

### Los cultos y los incultos

Todos los individuos que forman el Consejo de Estado, excepto D. Francisco Silveira, que ha votado en contra, han emitido voto favorable para que los domingos puedan efectuarse corridas de toros.

¿Quiénes componen ese alto Cuerpo consultivo? Exministros, solamente ex-

ministros; esto es, hombres que han tenido á su cargo en diversas épocas departamentos desde los cuales debe procurarse el desarrollo de la riqueza del país, el progreso moral de éste y la instrucción y educación de la masa más ignorante que hay en el mismo.

Pues bien: esos hombres cultos, de capacidad, que hablan á todas horas de lo urgente que es realizar un esfuerzo para sacar á nuestro pueblo de la ignorancia en que yace y hacerle perder los malos hábitos adquiridos, no han tenido reparo alguno en adoptar una resolución contraria á un precepto legal encaminado á restringir un espectáculo bárbaro que perjudica moral y materialmente al desarrollo de la riqueza y, sobre todo, contribuye al embrutecimiento de una buena parte de la clase laboriosa.

Y han aplaudido esa resolución periodistas de fama, que truenan contra la grosería, la ignorancia y las malas costumbres de los proletarios; artistas que se quejan que en España escasean los admiradores del arte, y hasta gente de universidad que suele emplear con énfasis la repetida frase: «Este país está perdido.»

¿Y quiénes, quiénes son principalmente los que abogan por el mantenimiento de aquel precepto legal y los que protestan contra el dictamen del Consejo de Estado? Los incultos, los ignorantes, los groseros; los que apenas hablan de regeneración, ni de analfabetismo, ni de que el Africa empieza en los Pirineos. Dicho precepto legal débese en primer término á los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales, es decir, á los representantes de los albañiles, de los carpinteros, de los cerrajeros, de los mineros, de los panaderos, de los tipógrafos, de los obreros agrícolas, de los trabajadores manuales, en fin, asociados. Y las protestas telegráficas que ha recibido el ministro de la Gobernación, en número mayor de 400, contra el informe del Consejo de Estado respecto á las corridas de toros en domingo, de ellos son también, de las Sociedades que tienen formadas.

¿Cuáles son, pues, en esta cuestión los cultos y cuáles los incultos? ¿Cuáles los partidarios del progreso de su país y cuáles los defensores de su estancamiento? ¿Cuáles los que ansían instrucción y educación y cuáles los mantenedores del atraso y la barbarie? Ninguna duda ofrece el determinarlos. Los cultos, los progresivos, los que quieren que se eleve el nivel intelectual de nuestro pueblo son los obreros asociados. Los incultos, los enemigos del progreso, los que desean perpetuar la ineducación y la ignorancia de este país son los miembros del Consejo de Estado, salvo la excepción indicada, y todos los que les baten palmas por haber resuelto que se celebren corridas de toros los domingos.

Y si hubiere alguien que dijese que

exageramos, los hechos, bien presentes en la memoria de todos, le desmentirían.

*Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzaréis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.*

## AVISO IMPORTANTE

Hacemos público á todos los trabajadores que no estén incluidos en el Censo electoral y deseen incluirse, pueden avistarse todas las noches desde las siete á las diez, con la Comisión nombrada por la Agrupación Socialista, la que se hallará desde hoy hasta el día 15 del próximo Abril, en el domicilio que ocupa dicha colectividad, todos estos días y á las horas ya indicadas.

Debemos también manifestar á todos los obreros que para inscribirlos en las listas electorales, es necesario llevar los siguientes datos:

Su naturaleza, año, mes y día de su nacimiento, distrito de su residencia y domicilio donde expidió el último empadronamiento y nombres y apellidos.

*Querer coonestar el uso de lo superfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hay quien carece de lo necesario, hé ahí la moral burguesa en todo su vigor.*

*Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto.—VERITAS.*

## Agrupación Socialista DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes á las 20, para tratar los asuntos del Partido, en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente á los afiliados para lo que les pueda convenir.